

EN PEKIN

La señora von der Leyen, ha dicho en su viaje a Pekin que le va a pedir al presidente Xi que insista en la búsqueda de la paz y que se respete la integridad territorial de Ucrania. Como que la posición china en política exterior abunda en el principio del respeto a esta integridad, quizá piensa la portavoz comunitaria que China podría persuadir a Rusia para que tenga en cuenta este objetivo.

Pero, no. También sabe Bruselas que la intervención del gigante asiático, si llega a producirse, concluirá de un modo u otro con la consolidación de las regiones ocupadas por Rusia. Imposible considerar que China forzará a Rusia a devolver estos territorios. Imposible.

Y esto también lo saben en la UE. Lo saben von der Leyen, Macron o Scholz. Y lo han asumido igualmente países más cercanos a la zona de conflicto como Polonia o Hungría.

Esto es, consolidación del Dombass y compromiso de no agresión a la Ucrania libre, próximo socio de la Unión europea y de la OTAN.

Está claro que éste no va a ser el desenlace de unas conversaciones entre Ucrania y Rusia. Este diálogo no va producirse. Serán otros interlocutores,- USA, la UE, China, quienes formal o materialmente tengan la última palabra.

Mientras tanto habrá que seguir trabajando en pos de este objetivo. Sánchez en su reciente viaje a China también se atrevió a ello, aunque contó muy poco. Habrá que persistir en el empeño. Como en tantas otras cosas de la vida, con el primer o segundo «no» ya se cuenta. Aunque nunca se sabe. Hay que seguir empujando.

Siempre.

viernes, 7 de abril de 2023